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20 лет доверия и партнёрства. Что дальше? 
 
 
Конференцией, посвящённой выводу советских/российских войск из Германии, в Берлине отметили 20-летие этого 
эпохального события. Оно во многом определило новейшую историю российско-германских отношений и дальнейшее 
развитие военно-политической обстановки в Европе.  
 

 

 
 
 
 
 
 
Идея организации такой конференции принадлежит руководителю немецкого общественного фонда «Западно-Восточные встречи» 
Хельмуту Домке, который в своё время принимал самое непосредственное участие в выводе войск. И сегодня, через 20 лет, он 
мужественно и открыто заявляет: «Россия ещё не нашла своего достойного места в Европе». 20 лет – достаточный срок для мировой 
политики, чтобы осознать, что сигнал, посланный тогда СССР о своём твёрдом намерении переформатировать свои отношения с 
Западом, ещё значим сегодня, даже в нынешних сложных отношениях.  
 
После конференции, на которой было немало острых дискуссий, жёстких выступлений, где вновь и вновь поднимался вопрос о кризисе в 
Украине и позиции России, в Посольстве РФ в Берлине состоялась дружеская встреча. 
 
Тон этой встрече задал Посол РФ в Германии Владимир Михайлович Гринин. Он сообщил, что на следующий день запланирована 
встреча молодых людей из России и Германии, которые обсудят вопросы современной политики и безопасности в историческом 
преломлении к событиям 20-летней давности. «От нас зависит, какой задел мы оставим нашей молодёжи, какой пример подадим: 
пример эгоцентричной конфронтации или всё-таки образец доброго, открытого, устремлённого в будущее взаимодействия, движения 
навстречу друг другу», - заявил он в своём приветсвенном слове.  
 
В Берлин по приглашению «Петербургского диалога» приехала группа молодых историков, возраст которых чуть больше 20-ти лет. На 
вопрос, что значит для них это событие, они ответили не задумываясь: «Это было началом другого мира, мира без конфронтации с 
Западом». 
 
Политический обозреватель агентства «Невское время» Михаил Тюркин, влюблённый в немецкий язык и культуру Германии, буквально 
«сыпал» историями из времён вывода войск из Германии. Он называл имена людей, которые прочно вошли в историю. Генерал – 
полковник Антон Владимирович Терентьев. Он возглавлял тогда Западную группу войск. А сейчас приехал в Берлин на конференцию. В 
зале Посольства РФ в этот день было немало и других значимых людей – героев той эпохи. Фотокорреспонденты окружили их сразу, 
чтобы успеть отснять, поговорить с этими людьми, пропустившими историю через себя и свою судьбу.  
 
На конференцию приехал Алексей Анатольевич Громыко, сын известного советского лидера Анатолия Громыко. Сейчас он возглавляет 
отдел европейских программ в фонде «Русский мир» в Москве. Обязательный участник важнейших событий двусторонних российско-
германских отношений Михаил Швыдкой, бывший генеральный директор ИТАР-ТАСС Виталий Игнатенко, председатель «Петербургского 
диалога» Виктор Зубков, сопредседатель «Петербургского диалога» Лотар Де Мизьер, доктор Ханс-Дитер Нойманн… все они 
подчёркивали, что решение о выводе советских/российских войск из Германии было выражением новой философии России.  
 
Пробив «стену» из скептиков, за прошедшие 20 лет была сформирована атмосфера доверия между Россией и Германией. Но сегодня, 
видимо, нужна новая «перезагрузка».  
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